

LA IMPRENTA.

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y DECRETOS.

EDICION DE LA TARDE.

DIVERSIONES PUBLICAS.

GRAN TEATRO DEL LICEO.— Hoy tendrá lugar la ópera «Polito» para las atenciones de la M. I. Junta de Damas.— Mañana 3.^a representación de «Fra diavolo»; y el jueves última representación de la ópera «L' Africana».

DIVERSIONES PARTICULARES.

SOCIEDAD ROMEA.— Teatro Rimea.— Queda abierto el abono para la serie 51, cuya primera función tendrá lugar mañana miércoles con la divertida comedia catalana, «Tans caps tans barretas», y el juguete en 1 acto, «Un vagó». En el intermedio de la comedia á la pieza ejecutará algunos de sus mas sorprendentes ejercicios el célebre equilibrista Mr. Lozade, que tan aplaudido ha sido en el teatro Principal.

El abono está abierto en la confitería del Liceo y contaduría del teatro Rimea.

CRONICA LOCAL.

La carretera de la Cruz Cubierta, en el trozo en que el trazado sufrió una modificación no hace mucho tiempo, está, segun nos dicen, verdaderamente intransitable por los baches de que está llena y por la abundancia de lodo negrozco que los oculta. No pasa día sin que ocurran allí distintos vuelcos; los carreteros se ven obligados por aquel solo trayecto, á aumentar las caballerías de sus vehículos, y ayer mismo se dió el caso de que una mula, haciendo esfuerzos para sacar un carro que se hallaba atascado, quedara muerta en aquel mismo sitio. Es de urgente necesidad, pues, que quien debe procurar con urgencia que se recomponga aquel sitio, que se haga firme como lo demás de la misma carretera y que se conserve de la misma manera, pues al cabo no es una obra de romanos, porque la seccion que debe ser objeto de recomposición, abraza riquísimos mestros.

—El valiente coronel Camprubi se halla en esta capital atendiendo al cuidado de su salud. Al frente del regimiento de su mando habia salido para el Norte y al hallarse en Zaragoza, por indicacion de los facultativos y por la del general en jefe tuvo que regresar, bien á pesar suyo, á esta capital, habiendo experimentado ya bastante alivio en sus dolencias.

—Se está procediendo con gran actividad á la recomposicion de las fuentes públicas de la calle de Lsuria y plaza de Gerona, que han permanecido tanto tiempo sin dar agua, por desperfectos en las bombas. Las obras se verifican por cuenta del contratista don Jaime Aigué, quien tiene construidas ya para dichas fuentes dos bombas de las llamadas de rotacio, que se han considerado las mas á propósito para la aplicacion que se les dá, de modo que dentro de poco los numerosos vecinos que ocupan las casas de las calles de la derecha del paseo de Gracia volverán á gozar los beneficios de que se ven privados ahora que no manan las fuentes referidas.

—Con la 223.^a representación se dieron ayer por terminadas las de «La Redoma encantada» en el teatro Principal, y aun asistió á ella una concurrencia bastante numerosa que aplaudió á algunos actores como á los hermanos García, Barceló y algun otro y á las primeras bailarinas Da Begua, Da Lera y Monti, y demás del cuerpo de baile. Hoy no hay función en dicho teatro para dar lugar á la colocacion del aparato escénico y maquinaria de «La Mágica nueva», cuyos ensayos adelantan cada dia mas.

—Segun leemos en una correspondencia extranjera, tomada del periódico oficial

«La Gaceta de Madrid» desde el día 1.º del corriente año, ha entrado en vigor en el Imperio alemán la ley del Registro civil, establecida con un año de anterioridad en Prusia, salvas ligeras modificaciones, y de cuya ley debieron dar cuenta en el citado día por el procedimiento canónico del púlpito los párrocos á sus feligreses. Según dicha ley, las inscripciones de matrimonios y nacimientos deberán hacerse en el Registro civil, antes de la celebracion de las ceremonias religiosas, á fin de impedir los conflictos que pudieran surgir entre las autoridades civiles y las eclesiásticas.

—Por Real órden de 23 de diciembre último publicada en la «Gaceta» y atendiendo á lo reclamado por la Asociacion de Ingenieros Industriales de esta capital, se ha dispuesto se considere en vigor la de 20 de noviembre de 1867, por la que se declara que dichos ingenieros pueden trazar y construir edificios destinados á la industria, dirigiéndoles en todos sus detalles con sujecion á las Ordenanzas municipales de cada localidad; declarando al propio tiempo que aquellos pueden entender del trazo y direccion de los edificios que se destinan á la industria particular, y que solo es necesaria la intervencion de un Arquitecto para los que se destinan á fabricacion ó industria de los que se halle encargado el Estado, ó que por cualquier otro concepto tenga el caracter de establecimiento público.

—La Diputacion provincial de Madrid acordó celebrar el aniversario de la entrada de don Alfonso XII, con los siguientes donativos: Cuatro pensiones de 1,500 pesetas á otros tantos acogidos del Hospicio que deseen dedicarse á las Bellas Artes. Costear la carrera científica á ocho acogidos del mismo Asilo. Seis lotes de 125 pesetas á igual número de acogidos del mismo. Otros seis de la propia cantidad á otros tantos acogidos del Colegio de la Paz. Otros seis de la misma cantidad á igual número de niños ó niñas que fueron dejados en el torno de aquella inclusa el día 9 de enero del año próximo pasado, y además una comida extraordinaria á los acogidos de los establecimientos de beneficencia.

—Se hallan vacantes en la facultad de Filosofia y Letras cuatro categorías de ascenso, que se proveerán por concurso entre los catedráticos de entrada de la misma facultad que reúnan las circunstancias prescritas por las disposiciones vigentes.

Igualmente se halla vacante en la de Medicina de la Universidad de Sevilla la cátedra de Anatomía quirúrgica, operaciones, apósitos y vendajes, por fallecimiento de don Juan Caballos Gomez que la desempeñaba; cuya plaza corresponde tambien al concurso.

—Con un brillante éxito, segun refieren los periódicos de Madrid, se verificó en aquella capital el estreno del drama en tres actos y en verso, titulado «El Fornarina,» original de los señores Retes y Echevarría, y en cuya interpretacion se distinguieron de una manera notable la señorita Boldan y el señor Calvo.

—Uno de nuestros abonados que es á la vez consumidor de agua de Des Rius nos ha puesto hoy de manifiesto una botella de dicho líquido, tan turbio, que mejor parecia lechín que agua. Hora es ya de que la sociedad que la proporciona tome una providencia para que cese la falta.

—El «Mercantil Valenciano» de ayer publica la siguiente última hora:

«Se nos asegura que el general Martinez Campos ha manifestado á sus amigos por telegrama recibido precisamente ayer 9 de enero, que retira su candidatura por el distrito de Sagunto.»

—De una carta fechada el 7 del actual en San Sebastian y dirigida al «Imparcial,» tomamos las siguientes líneas:

«Hallábanse ayer en una habitacion de la calle Mayor, situada en la parte vieja de la ciudad, dos esposos jóvenes dispuestos á salir á paseo con objeto de distraer á una niña, hija suya, aquejada desde hace dias de una profunda tristeza. Pero de pronto se le antoja al marido no salir, prestando no sé qué cosa, y resuelto á quedarse en casa, abre un libro, se aproxima al balcón que da á la calle, y dirigiéndose á su muger y á su hija, dijo:

—Id vosotras y no tardéis mucho.

»La esposa toma de la mano á la niña y obedece. Trasponen el umbral de la puerta de la sala, atraviesan el pasillo, van ya á bajar las escaleras. Mas en este momento se le ocurre á la esposa volverse y llamar á su marido.

—¿Qué fastidio! contesta éste dejando la sala y caminando á su encuentro—vamos, ¿qué ocurre?

—¿Humero, que des un beso á tu hija, ya que no quieres acompañarla. Y cuando el padre se inclina para besar la frente de aquel ángel, una granada del fuerte Arratsain caia sobre la butaca en que hacia un momento estaba sentado aquel, destrozando al reventar, todos los muebles y tabiques de la sala.

La Providencia, que redimió al género humano por un espantoso sacrificio, mas misericordiosa ayer, redimió á una familia por un beso.»

BOLSIN.—El 3 por 100 consolidado interior quedaba á las 11 1/2 de la mañana á 16'97 1/2 dinero y á 17'00 papel.

BOLSIN BARCELONES.—Queda á las 11 de la mañana el 3 por 100 consolidado á 16'97 1/2 dinero y á 17'00 papel.

CORRESPONDENCIA.

(De nuestro Redactor corresponsal.)

PAMPLONA 7 DE ENERO DE 1876.

Llegué aquí anteayer con el general Martínez Campos que el día anterior había regresado de Madrid. Ayer volvió á salir para Tafalla, después de celebrar una larga y detenida conferencia con el general Blanco, relativa al plan de operaciones, al cual se ha dado la última mano en Madrid por los dos generales en jefe de ambos ejércitos. Yo me quedé aquí para pasar el día de Reyes en compañía de algunos amigos, y aprovechar la tarde para visitar los pueblos de Huarte y Villaba que ocupan las brigadas Bragés y Bonañza. Nuestro amigo el capitán de artillería Correa se ofreció á acompañarme en la expedición, y juntos ayer tarde nos encaminamos á caballo á dichos pueblos. Distan estos de Pamplona poco más ó menos lo mismo que Sans y Hospitalet distan de Barcelona. Están ocupados, como digo, por nuestras tropas y en ellos tenemos dos baterías. Una de á cuatro Plasencia, que manda el capitán Oda'y, y otra de á diez al mando de Varela. Enfila aquella las posiciones enemigas de Artoza, y esta la de Oricain.

Raro es el día que deje de mandarse á los carlistas algun regalo en forma de granadas y tan certera es la puntería que el capitán Varela metió anteayer tres proyectiles en las cañoneras de Oricain, con tan buen resultado, que se desmontó una de las dos piezas Withworth que en la cima tienen los carlistas. La cureña se vió saltar por los aires hecha astillas, lo cual no había podido conseguirse antes de ahora. Por lo que respecta á los proyectiles enemigos, los soldados les han perdido el miedo de tal manera que se pasan y van de una á otra parte sin el menor recelo. Yo mismo, sin ser un valiente, ni mucho menos, al pasar el puente de Huarte en una extensión de unos 200 metros, completamente al descubierto y enfilado perfectamente por la batería de Oricain, no pensé siquiera en poner al trote mi caballo, engolfado en la amena conversación del amigo Correa que me decía que los célebres «pepinillos» no sirven de nada y que es una casualidad muy rara que hagan alguna baja. Además como nuestros cañones están enfilados también sobre la posición y en cuanto se observa allí algun movimiento les envían algun presente, de aquí que los carlistas anden escamados y no atreviéndose apenas á chistar.

Así estaban ayer, y el soldado aprovechando la festividad del día y la especie de suspensión de hostilidades, se entregó á la expansión y á la alegría con esa algarabía propia del carácter español. Se improvisaron cuecas, los generales Blanco y Terreiro ofrecieron premios á los vencedores, y ya tiene V. á la tropa perfiando por ganar los veinte ó cien reales ofrecidos, según la importancia de la suerte. Hubo carreras á pié, en borricos, en escuálidos caballos; unos metidos en sacos debían llegar á la meta, otros con los ojos vendados romper el puchero, etc., etc.

Todos los soldados tomaron parte en la fiesta, ya como actores, ya como espectadores, y allí había que oír carcajadas y bromas y dichos de todo género. Allí ví al capitán de Estado Mayor nuestro paisano el señor Barraquer, primo del teniente coronel del mismo apellido, que tan excelentes servicios ha prestado en ese distrito durante la campaña, como jefe interino de Estado Mayor.

Al anochecer volvía á esta ciudad aterido de frío, pues un fuerte viento Norte que soplabá había refraseado mucho la temperatura. Por las noches sobre todo es tan notable el descenso, que anteayer se heló uno de nuestros escuallas.

Tampoco Pamplona en la actualidad es centro de noticias, pues como puede decirse que no han empezado aun las operaciones, es poco lo que ocurre digno de mención. Se sabe, sin embargo, que lo mismo en Puente la Reina que aquí, continúan diariamente las presentaciones.

Por uno de los acecidos ayer á indulto he sabido algo del campo enemigo. Los batallones que ahora tienen los carlistas frente de esta ciudad son tres que acaban de relevar á las fuerzas que había hasta aquí. De Estella se sabe que efectivamente hubo allí una insurrección promovida por el 6.º batallón navarro, pero no fué, como dijo algun periódico, en sentido exaltado ni cosa que lo parezca, sino por cuestión de maravedises,

Como escasea allí el dinero, se pagó á dicho batallón con monedas de 10 céntimos, acuñadas con el busto de D. Carlos. Los tenderos y especuladores de la población, á pesar de su entusiasmo carlista, previendo que toda la existencia de esta moneda, cuando acabe la farsa no ha de tener ningún valor, se negaron á admitirla en las transacciones, los carlistas se empeñaron en que circulara, persistieron los otros en la negativa, y de ahí se armó una zambra tal que hizo necesaria la inmediata traslación del batallón.

El día 3 unos grupos enemigos á favor de la niebla y de la oscuridad pudieron acercarse hasta nuestras avanzadas del redecto de Alfonso XII, en el monte Esquinza, con intención de sorprenderlas, pero apercibida la tropa les rechazó sin grande esfuerzo, con pérdida solamente de un soldado herido.

El día siguiente se envió desde Larraga á Oteiza un convoy custodiado por dos compañías y un escuadrón de Sagunto. Los carlistas, que á toda costa se proponen impedir el aprovisionamiento de la plaza, atacaron el convoy en la misma carretera, pero fueron rechazados y se continuó la marcha. A la misma hora regresaba del Esquinza una comisión que, presidida por el jefe de Estado mayor señor Peñaranda; había enviado el general Primo de Rivera para hacer ciertos reconocimientos. Iban los expedicionarios escoltados por una sección de caballería de Castillejos, que tuvo ocasión de lucirse por cierto. A la mitad del camino, poco más ó menos, de Larraga á Oteiza, vieron en los flancos algunas parejas de caballería carlista.

Cargárenles los de Castillejos, pero llevados de su ardor se separaron tanto que con la niebla que había no vieron el peligro y se encontraron casi envueltos por fuerzas más numerosas de infantería y caballería. Cargárenles á pesar de su superioridad y aun cuando la retirada se había hecho un tanto difícil, lograron abrirse pero auxiliados oportunamente por algunas fuerzas que desde Larraga y Oteiza salieron en su socorro. Retiróse el enemigo y dejó en el campo tres muertos. La escolta tuvo un soldado y un caballo muertos y 5 soldados y 7 caballos extraviados. Los muertos y heridos de una y otra parte lo fueron todos de arma blanca.

Mañana sale de Tafalla en dirección á Larraga el general Primo de Rivera acompañado del general Tassara.

Una medida de la mayor importancia acaba de dictar el general Martínez Campos. En uso de las facultades que tiene ha dispuesto con fecha de hoy levantar todos los destierros que pesan sobre varias personas de esta país que fueron enviadas á Estella ó al extranjero, autorizándoles para regresar á sus hogares.

Prohíbe también que en adelante se moleste á nadie por sus opiniones carlistas ó por su conducta anterior, exceptuando á aquellos que á juicio de las autoridades sean considerados como perjudiciales á la causa del órden. En este caso las autoridades deberán informar al general en jefe el cual resolverá lo que tenga por conveniente. Quedan asimismo prohibidos nuevos destierros, á no ser en los casos comprendidos en el párrafo anterior. De estas disposiciones deberán los alcaldes informar á las familias de los interesados para que llegue á noticia de estos. De estas disposiciones se esperan muy buenos resultados.

Se han recibido veinte mil pesetas que el Ayuntamiento de Madrid ha enviado con destino al socorro de los heridos de este ejército.

Ha llegado un batallón de las reservas que viene á aumentar el ejército de la derecha.

Creo que antes de pocos días podré comunicar á ustedes noticias de mayor interés.—F. y B.

DIPUTACION PROVINCIAL.—SESION DE AYER.

A las cuatro de la tarde y bajo la presidencia del señor presidente don Melchor Ferrer, se abrió la sesión celebró la Excm. Diputación provincial.

Aprobada el acta de la anterior, se dió cuenta de un dictámen emitido por la Comisión provincial en sesión á la que asistieron los señores Gibart, Castell de Pons y Ricart, proponiendo á la Diputación que se sirva declarar, que respetando los motivos de delicadeza que surdan haber impulsado á los señores Vilaseca y Soler y Mata á manifestar por oficios de 27 de diciembre último, que han de cesar en el cargo de vocales de la comisión aludida por cumplir dos años que lo desempeñan, no há lugar á reemplazarles en dicho cargo; y que si está en el caso de renovar la mitad mayor de los miembros de la citada Comisión provincial, procediéndose á ello por sorteo en la conformidad que la ley determina, haciendo lo propio respecto á los suplentes de dicha comisión.

Impugnó el dictámen el señor Vilaseca, lo apoyó el señor Ricart (don Miguel) y el señor Alier, y después de algunas observaciones del señor presidente fué aprobado dicho dictámen en votación ordinaria.

En su consecuencia se procedió al sorteo entre los cinco vocales de la Comisión provincial y los dos suplentes para designar los salientes, resultando ser los vocales señores don José Viaseca y Moggs, don Eduardo Gibert, don Antonio Castell de Pons y el suplente don Luis M.º de Parralla.

En segunda el señor presidente significó que el señor Castell de Pons le había encargado que en el caso de que hubiera de cesar en el cargo de vocal de la Comisión permanente, rogase á los señores diputados que se sirviesen no reelegirle para el desempeño de dicho cargo, toda vez que por sus múltiples atenciones no le sería posible desempeñarlo.

En votación secreta, fueron nombrados vocales de la Comisión provincial los señores don José Viaseca y Moggs, don Eduardo Gibert, y don Luis María de Parralla, y suplente el señor don M.º desto Lleó.

Después la Diputación provincial acordó que se conteste al señor Gobernador que no procede la petición de permiso dirigida á su autoridad, por don Ramon Gallart, en cuanto se refiere á las Casas de Caridad y de Maternidad y Expósitos, para litigar como demandantes ó convenidos en virtud de los derechos que respectivamente les corresponden en la herencia que les fué dejada por don Juan Cabot y Ferré.

Que se abra oposicion á una plaza de pensionado en el extranjero por tres años, con la asignacion anual de 2,500 pesetas para el estudio de la música.

Remitir á la Exposicion general de Filadelfia la estatua del Dante, en bronce, obra del artista señor Suñol.

Que la memoria presentada por don Pedro Armengol y Cornet, sobre reforma de los establecimientos penales, pase á estudio de la Comisión especial nombrada para ocuparse de este asunto.

Aprobar el expediente de expropiacion de terrenos para la construccion de las obras del primer trazo de la carretera provincial de Gracia á Terrasa por San Gugat del Valles y Rubí, pertenecientes á los parceros doña Rosa Gualba; y el remate de las obras de rectificacion del trazado de la carretera provincial de Espugues á San Andrés de Palomar, en la parte del trazo segundo que comprende la travesía de San Gervasio de Casols, declarando adjudicado definitivamente el servicio á don Ramon Miralles, por la cantidad de 21,575 pesetas.

Se dió cuenta de un dictámen emitido por la Comisión provincial, proponiendo á la Diputación el acuerdo de no haber lugar á lo solicitado por don Ramon Andreu y Serra en su instancia de 27 de diciembre ú tmo relativa á que se nombre un nuevo tribunal que examinando los trabajos escritos de los opositores á las plazas de oficial segundo de esta secretaría que se han provisto últimamente por oposicion, juzgue el mérito absoluto y relativo de dichos trabajos.

El señor presidente manifestó que habiendo presidido el tribunal á que se alude, se retiraba del salón de sesiones; á lo que se opuso unánime la Diputación, dándole con ello una prueba de la justísima confianza que le merece, y fué aprobado el dictámen de la Comisión provincial.

Terminado el despacho de los asuntos consignados en la órden del día, se levantó la sesion á las seis de la tarde.

A YUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE BARCELONA.

Estracto de la Sesion pública ordinaria celebrada por el Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad el día 7 de Enero de 1876.

Abierta la Sesion á las 8 y 45 minutos de la tarde, bajo la presidencia del M. I Sr. Alcalde accidental D. Alberto Faura, fué leída y aprobada el acta de la anterior.

Dada cuenta de una comision de la Alcaldía Constitucional de esta Ciudad, acompañando la propuesta para la provision de varias Alcaldías de barrio vacantes por renuncia presentada por los que las desempeñaban fué aprobada, resultando nombrados para él

Distrito 1.º—Cuartel 1.º—Barrio 3.º—Alcalde 1.º—D. Antonio Sirera.—Id. 2.º—D. Juan Bercegas.—Barrio 5.º—Alcalde 2.º—D. Juan Marcet.

Distrito 2.º—Cuartel 3.º—Barrio 2.º—Alcalde 2.º—D. José Vidal.—Barrio 8.º—Alcalde 1.º—D. Antonio Brillas.

Distrito 4.º—Cuartel 7.º—Barrio 4.º—Alcalde 1.º—D. José Moliné Arnella.

Distrito 1.º—Cuartel 9.º—Barrio 11.º—Alcalde 2.º—D. Francisco Marrugat.—Barrio 12.º—Alcalde 1.º—D. José Brell que lo es 2.º del Barrio 11.

Acto continuo y sin discusion fueron aprobados los siguientes dictámenes.

Uno de la Comisión 2.º opinando que se publiquen los correspondientes anuncios para la provision de la plaza de Capellan de la casa de Correccion, vacante por fallecimiento de don Juan Gispert, que la obtiene.

Otro de la Comisión 5.º proponiendo que los locales para la instalacion de las mesas en las próximas elecciones de Diputados á Cortes y Compromisarios para Senadores y designacion de la presidencia de las mesas interinas.

Asimismo se aprobaron otros catorce dictámenes de interés particular ó secundario, y terminado el despacho se levantó la Sesion á las seis de la tarde.—El Secretario interino, B. Fardols Morel.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE BARCELONA.

Extracto de la sesion pública celebrada por la Junta municipal el día 8 de enero de 1876.

Abierta la sesion á las 4 de la tarde, bajo la presidencia del M. I. Sr. Alcalde accidental don Alberto Faura, fué leida y aprobada el acta de la anterior de 6 de noviembre último, declarándose constituida la Junta para tomar acuerdo por haberse reunido en segunda convocatoria.

Seguidamente se dió cuenta del proyecto para un empréstito de 25 millones de pesetas, con destino á enjugar el déficit y á realizar obras y mejoras de pública utilidad, aprobado por el Ayuntamiento en sesiones de 14 y 17 del anterior mes de diciembre.

Abierta discusion sobre la totalidad del proyecto, fué aprobado por unanimidad con una enmienda del señor Girón (don Marnet), aceptada por la Comisión de Hacienda.

En igual forma se aprobaron por partes las bases del proyecto con una modificación del señor Coll (don Juan) á la última de dichas bases, que fué asimismo admitida por la expresada comisión.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar, se levantó la sesion á las 6 y 30 minutos.—El secretario, B. Farriols Morel.

CONTINUACION DE LA SUSCRICION ABIERTA PARA EL INSTITUTO CATALAN
DE ARTESANOS Y OBREROS.

Suma anterior: donativos 22 065 pesetas; cuotas periódicas 495.

Sr. D. Fernando Delás, donativo 50, cuota periódica 5.—Sr. D. Pascual Maymi, donativo 50.—Sr. D. F. P., donativo 25.—Sr. D. D. F. A., donativo 30, cuota periódica 10.—Sr. D. Antonio de Sams, donativo 100, cuota periódica 5.—Sr. D. José Ribas de Cl. sca, donativo 100, cuota periódica 5.—Sr. D. B. L. N., donativo 20.—Sr. D. A. E., donativo 200, cuota periódica 10.—Sr. D. Felipe Malpica, donativo 250.—Sr. D. José A. Maria B usi donativo 100, cuota periódica 5.—Sr. D. Salvador Vidal, donativo 250.—Sr. D. Mizuel Boana Vilomara, donativo 500, cuota periódica 10.—Sr. D. Juan Prat y Sancho, donativo 500, cuota periódica 40.—Sr. D. J. Vidal Torrens, donativo 1000, cuota periódica 20.

Total: donativos 25,245 pesetas; cuotas mensuales 605 id.

CRONICA RELIGIOSA.



Doña Francisca Pascual, Viuda de Sarcena

ha fallecido á las 9 de esta mañana.

(Q. E. P. D.)

Sus hermanos don Joaquin y doña Nemesia, hermanas políticas, tias, sobrinos, primos y demás parientes, tienen el sentimiento de participar á sus amigos y conocidos su sensible pérdida y les suplican se dignen honrar su memoria teniéndola presente en sus oraciones y asistiendo á la casa mortuoria, Plaza Real, 14, 3.º, para acompañar el cadáver á la iglesia parroquial de San Jaime, á las tres de la tarde de mañana miércoles 12, y desde allí á la última morada.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.

CRONICA COMERCIAL.

Vigia de Cádiz del 4 de enero de 1876.—Buques entrados.—Vapor correo trasatlántico

A. Lopez, c. don José M.^a Jaureguizar, de la Habana con la correspondencia, 6 pasajeros y carga general. Entró á las 8.—Vapor Avilés, c. don Jeré A. Bandojo, de Málaga con un pasajero y carga general. Entró á las 9 y 30.—Vapor Paz, c. don Jacinto Novaliega, de Málaga con carga general. Entró á las 10.

Buques salidos.—H. y, vapor Adriano, c. don Manuel Campes, con carga general para Gibraltar. Saló á las 7 y 30.

Observaciones marítimas.—Durante el día han pisado al Estrecho dos bergantines goletas y una goleta. A la puesta del sol queda entrando el vapor de guerra español Pilea, y por el NO. se descubren dos buques de cruz.

Observaciones meteorológicas.—Al orto: NE. bonancible, celsjaria.—Al medio día: NE. bonancible, celsjaria.—Al ocaso: NE. id. id.

Embarcaciones entradas en este puerto desde al anochecer de ayer al medio día de hoy.

De Cullera y escalas en 10 ds.: land José María, de 47 ts., p. Pascual Pascual, con 260 sacos arroz á don José E. Solo, 110 id. id. á don Domingo Riera y 80 id. id. á don Jorge Miralles.

De Mahon y Alcudia en 22 ha., vapor Menorca, de 128 ts., c. don Antonio Victory, con 108 bultos tejidos á los señores Plaudolit y Compañía, 19 id. calzado á los señores Camps y Zucrini, 10 id. id. á don Francisco Nevella, 8 id. á don Francisco Quadrado, 7 idem idem y 30 sacos café á los señores Vidal, Caries y Compañía, otros efectos y 35 pasajeros.

De Isla Cristina y escalas en 11 días, vapor Joven Pepe, de 109 ks., c. don Rafael Villalonga, con 400 sacos sardinas á varios señores, 10 pipas vinagre á la orden, y 30 sacos trigo á don P. Mercader.

De Marsella en 30 horas, vapor Augusto, de 221 ts., c. don José M. Larrauri, con 350 balas azufre, 401 idem algodón á la orden. 12 idem idem á don Felipe Pujol, 32 cajas fósforo á don A. Crós, 20 barriles cloruro á los señores Camps hermanos, 20 idem idem á don Agustín Martín, 6 cajas su feto á don Fernando Rius, 8 idem idem á don J. B. Lletger, y otros efectos á varios señores.

Alemana.—De Cardiff en 10 días, vapor Sylvia, de 770 ts., c. Fert, con 1,154 toneladas carbon á la orden.

Inglésa.—De Glasgow en 13 ds., vapor Richard Invithick, de 262 ts. c. Fago, con 170 ts. carbon y hierro á la orden.

Salidas.—Vapor Andalucía, c. Leal, para Marsella.—Id. Matilde, c. Cabrera, para Cetta.—Id. Guadiana, c. David, para Sevilla.—Id. Extremadura, c. Muñoz, para id.—Id. Génii, c. Rodríguez, para Alicante.—Id. Lulle, c. Palmer, para Palma.—Id. Jorge, c. Siles, para Cartagena.—Corbeta, Altagracia, c. Domenech, para Habana.—Id. Angela, c. Pons, despedito para Mahon.

CORREO NACIONAL.

Madrid 8 de enero.—(De la «Correspondencia de España».)

Nos dicen de Barcelona, que si sale elegido diputado el actual alcalde de aquella capital, e que cuenta con probabilidades para reemplazarle es el señor Soler y Matas.

—Dícese que el señor Sagrista acensaja á todos sus amigos que luchan en los comicios aunque estén convencidos de su derrota.

—Personas allegadas al señor Martos niegan que haya exactitud en las noticias publicadas últimamente sobre la reunion celebrada en su casa, que tuvo un carácter privado y particular. Tampoco es cierto, como se dijo, que en la mencionada reunion se dirigieran ataques al señor Ruiz Zorrilla, pues únicamente se trataron asuntos electorales, reinando acuerdo completo, y conviniendo en dar á conocer al pais en un documento destinado á la publicidad la opinion del partido sobre aquellos asuntos.

—Si los rumores de retraimiento que hoy vuelven á circular, toman un verdadera consistencia, es posible que esta cuestion produzca algunas diferencias en la manera de apreciar este asunto, entre los hombres mas importantes del partido constitucional.

—Segun nuestras noticias, el señor Rivero, si no asistió á la reunion celebrada en casa del señor Martos, no fué por falta de salud, como dice anoche un colega, sino por razones especiales.

CORREO EXTRANJERO.

CONSTANTINOPLA 6 DE ENERO.—El embajador austriaco ha comunicado oficialmente al gran visir el proyecto del canciller Andrassy. El visir ha rechazado la idea de una mediacion extranjera, diciendo que la Puerta dará por sí garantías á las poblaciones tocante á las reformas, y que se dispone á enviar un nuevo comisario á la Hercegovina con nuevas proposiciones conciliadoras.

BUCHAREST 7.—El príncipe reinante está enfermo.

PARIS, 7.—En los círculos diplomáticos la cuestion oriental es considerada grave,

La negativa del visir, aunque era prevista, ha impresionado bastante. Dúdase que los gabinetes imperiales puedan mantener sus resoluciones pacíficas. El mundo político está de acuerdo sobre la profunda incapacidad ó impotencia de la administración turca tocante á las reformas. El dilema está ya planteado sobre si se pondrá á Turquía bajo tutela ó si se la expulsará de Europa.

El tiempo es muy crudo, variando entre 8 y 10 grados bajo cero.

Conjetúrase que en treinta departamentos habrá triple candidatura senatorial; en los demás simplemente dos. El partido legitimista se muestra dispuesto á aliarse con los conservadores de cualquier matiz.

PARTES TELEGRÁFICAS DE «THE TIMES» DEL 6 DEL CORRIENTE.

Berlin 5 de enero.—Ha sido enviada á Londres, París y Roma la nota austriaca referente á las reformas en Turquía.

Constantinopla 4 de enero.—Circula con mucha insistencia el rumor de que se ha mandado llamar para darle instrucciones á Server Paşa, comisario otomano que estaba encargado de la pacificación de la Herzegovina.

Idem 5 de enero.—(Oficial).—Una de las reformas del reciente firman imperial es el garantir á todos los súditos del sultan el derecho de elegir directamente y en completa libertad los miembros de los tribunales y consejos.

Cairo 4 de enero.—Se cree que el ministro de Hacienda presentará su dimisión, pero sin que haya mediado ninguna cuestión financiera.

Ragusa 4 de enero.—Han llegado á Klok cinco vapores conduciendo fuerzas turcas que han desembarcado en dicho puerto, restableciendo las comunicaciones y rehabilitando los fuertes de Duga.

PARTES TELEGRÁFICAS:

(DE LOS PERIÓDICOS DE PROVINCIAS.)

Madrid 10 de enero, á las 2'29 mañana.—Carece por completo de fundamento la opinión que se atribuye al señor Balaguer favorable al retraimiento.

Los directores de los periódicos ministeriales han suscrito el manifiesto de los notables.

El Pretendiente llegó á Azpeitia después de haber recorrido la línea de Guipúzcoa.

Madrid 10 de enero, á las 4'20 tarde.—Segun dice el «Imparcial» los moderados solo lucharán en veinte distritos en toda la Península.

Los liberales guipuzcoanos protestan enérgicamente contra la calumniosa aseveración del corresponsal de la «Correspondencia de España» respecto á Her nani.

La «Gaceta» publica una circular del ministerio de Gracia y Justicia, señalando la línea de conducta que deben seguir los delegados de aquel ministerio en las provincias.

Ha habido varias presentaciones á indulto.

Madrid 10 de enero, á las 5'20 tarde.—El general Martínez Campos, accediendo á los deseos de los liberales, ha ordenado que pueden volver á sus hogares los desterrados por la causa carlista.

Hay crisis en el ministerio francés á causa de haberse en desacuerdo los ministros que pertenecen á la derecha y los que pertenecen á la izquierda.

PARTES TELEGRÁFICAS

de nuestro servicio particular.

(Agencia de la Correspondencia de España.)

Madrid 9 de enero, á las 11'45 noche.—La mayor parte de las tropas que revistará el rey el día 23 pasarán al Norte.

Los directores de los periódicos que defienden la conciliación firmaron también el manifiesto de los notables.

Continúa nevando copiosamente.

Barcelona.—Redacción y Administración de LA IMPRENTA, plaza Real, 7, bajo.

Imprenta de Narciso Ramírez y C.^a